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Уважаемые жители муниципального образования Лахта-Ольгино!

Весна потихоньку вступает в свои права, а это значит, что пришло время на-
вести порядок во дворах и на улицах нашего муниципального образования. 

В апреле 2021 года в Санкт-Петербурге по традиции стартует месячник благо-
устройства. Мы обращаемся ко всем жителям с призывом навести порядок на 
своих участках, принять участие в экологических акциях по очистке побере-

жья Финского залива, Лахтинского разлива, в Юнтоловском заказнике. Впере-
ди лето и каждый из нас будет рад чистоте и порядку улиц, пляжей и лесных 
дорожек. Охрана природы и окружающей среды должны стать повседневной 

заботой каждого из нас, и не только во время месячника благоустройства. 
Взрослые, помните, на вас смотрят дети - будьте им хорошим примером. 
Будьте ответственны за свои поступки, уважайте себя и других, думайте о 

том, какое наследство мы оставим подрастающему поколению. 

Глава муниципального образования Лахта-Ольгино   П.Е. Богданов

Совет муниципальных образований Санкт-Петербурга 
отметил работу органов местного самоуправления 

МО Лахта-Ольгино
За эффективную работу и достижение наилучших 

показателей по результатам мониторинга социально-
го и экономического развития внутригородских муни-
ципальных образований Санкт-Петербурга по итогам 
2019 года Муниципальный Совет и Местная Админи-

страция МО Лахта-Ольгино были награждены
почетным дипломом
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В нашей стране институт местно-
го самоуправления имеет богатую 
историю и замечательные тради-
ции. Земства и органы городского 
самоуправления сыграли огром-
ную роль в развитии отечествен-
ного образования, просвещения, 
здравоохранения. И пусть сегодня 
полномочия местных органов влас-
ти не столь обширны как раньше, 
невозможно не оценить важность 
их деятельности. Всегда в диалоге 
с жителями, готовы слушать, слы-
шать и действовать. 

В преддверии Дня местного 
самоуправления мы подготовили 
материал, в котором покажем 
вам один рабочий день Главы 
муниципального образования, в 
зоне ответственности которого – два 
поселка с богатой историей, новый 
развивающийся жилой комплекс и 
более 7 тысяч жителей.

Мы встретились с Павлом 
Евгеньевичем утром. Рабочий 
день Главы начинается раньше 
других сотрудников, обыч но в 
8 утра он уже на месте. С 9 утра 
Павел Евгеньевич объезжает 
территорию муниципального об-
ра зо вания - смотрит, все ли вез-
де в порядке, отмечает, где что 
требуется сделать. Наша первая 
остановка – Лахтинский пр., д. 118-
122. Один из вопросов, который 
волнует жителей этих домов 
- отсутствие внутридворового 
уличного освещения. Павел 
Евгеньевич осматривает террито-
рию - наружное освещение будет 
восстановлено в ближайшие пол-
года. Этого удалось добиться 
благодаря сотрудничеству с СПб 
ГБУ «Ленсвет».

По пути встречаем жителей 
близлежащих домов. Глава оста-
навливается, беседует, расспра-
шивает о проблемах. Но времени 
у нас не много - отправляемся 
дальше.

Наша следующая остановка на 
сегодня - поселок Лахта. На вопрос – 
какие основные проблемы сейчас в 
поселке, Павел Евгеньевич отвечает 
– канавы и подтопление участков. 
Многие участки здесь подтапливало 
и раньше – сказывается близость 
Финского залива. Да и зима в 
этом году очень снежная. На 
сегодняшний день вопрос уже 

решен – подрядная организация 
углубила и расчистила канавы, вода 
потихоньку ушла.

Едем на детскую площадку на 
Морской улице. Павел Евгеньевич 
показывает на истертые ступеньки 
детской лесенки, на некоторые 
элементы, которые давно требуют 
ремонта. Близится лето, площадки 
будут заполнены детьми, такие 
элементы могут нанести малышам 
травмы. 

Почему так вышло – ведь в 
прошлом году планировался ре-
монт детских площадок? Дело в 
недобросовестности подрядчика 
– часть работ он сделал, а другую 
часть делать отказался. Разумеется 
такие ситуации решаются в суде. 
До принятия судьей решения 
искать нового подрядчика и 
заниматься ремонтом нельзя. Павел 
Евгеньевич говорит, что самые 
опасные элементы починили, что-
то пришлось даже демонтировать. 
Проблема озвучена, ищем пути ее 
решения.

На Полевой дороге, недалеко 
от детской площадки, на 
пешеходных дорожках автомобили 
решили устроить себе парковку. 
Подъезжаем ближе – машины 
паркуются в два ряда, пешеходам 

РАДОСТИ И ЗАБОТЫ ГЛАВЫ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ
не пройти. Это еще один вопрос, 
который требует решения. 
Разговоры с владельцами авто-
мобилей не приводят к результату, 
да со всеми и не поговоришь. 
Написан депутатский запрос в 
ГИБДД, ждем ответа. 

Переезжаем Приморское шоссе, 
оказываемся с другой стороны. На 
ул. Приморская рядом с домами 
находится угольная котельная. 
До 2022 года ее планируют 
реконструировать и, возможно, 
перевести на природный газ. 

Не оставлен без внимания и ЖК 
«Юнтолово». Пока едем обсуждаем 
планы на грядущий месячник 
благоустройства. Совместно с 
администрацией Приморского 
района будет проведен субботник 
на побережье Финского залива 
и пляже Лахтинского разлива. 
Главная проблема здесь, как и 
всегда - контейнеры и вывоз мусора. 
Муниципалитет обеспечит всех 
желающих инвентарем, а районная 
администрация соберет мешки 
и вывезет их с территории. В ЖК 
«Юнтолово» с вывозом мусора 
должна помочь управляющая 
компания. Субботник здесь 
будет проведен в Юнтоловском 
заказнике. Также в планах Главы 
– заняться тропинкой здоровья.  
Накануне летнего сезона доски 
следует обработать антисептиком. 
Павел Евгеньевич надеется, что 
на помощь придут жители, ведь 
дорожкой пользуются все.  

Возвращаемся обратно в посе-
лок Ольгино. Перед входом в 
здание муниципалитета обра-
ща ем внимание на кровлю и 
баш ни. На вопрос о том, когда 
последний раз проводился капи-
тальный ремонт здания, Павел 
Евгеньевич задумывается. Здание 
муниципалитета - памятник регио-
нального значения, а это здачит, 
что простой ремонт с покраской 
и штукатуркой здесь не сделаешь. 
Любые действия надо согласовать с 
КГИОП. На сегодняшний день уже 
согласованы работы по ремонту 
башен. Ожидаемое начало работ - 
июнь 2021 года.

Павел Евгеньевич собирает 
сотрудников на короткое аппарат-
ное совещение. Поставить задачи на 
ближайшую неделю, определить 
главное, выслушать каждого. Ру-
ководитель должен ма ксимально 
владеть информацией и лично 
контролировать многие вопросы. 
Сам Павел Евгеньевич говорит об 
этом так: «Решения порой надо 
принимать моментально. У меня 
есть слаженная команда, я ставлю 
перед ними задачи, и мы совместно 
разрабатываем пути решения про-
б лем. Я им доверяю».

Когда план первостепенных 
задач на неделю поставлен, 
Павел Евгеньевич отправляется 
дальше. Сегодня должны уста-
новить котел в бане № 72, эти 
работы Глава контролирует лич-
но. Совместно с директором 
бани котел осматривают, дают 
необходимые указания, уточняют 
некоторые моменты, связанные с 
его эксплуатацией. 

Помимо текущей повседневной 
работы у руководителя много и 
важных торжественных моментов. 
Сегодня Павел Евгеньевич отпра-
вился поздравить с золотой свадь-
бой на ших жителей - Юрия 
Алексеевича и Александру Пет-
ров ну Андреевых.  От лица депу-
татов Муниципального Совета 
и редакции газеты «Лахта-Оль-
гино» мы присоединяемся к 
поздравлениям. Полвека вы прош-
ли по жизненному пути рука об 
руку, пронеся сквозь долгие годы 
вашу любовь и привязанность 
друг к другу. Оставайтесь таки-
ми же любящими и впредь! 
Безграничного счастья и крепкого 
здоровья на долгие годы, мира и 
благополучия вашей семье!

И все же, что должен уметь ру-
ководитель? Держать в голове все 
планы и задачи, проблемы и цифры, 
при этом быть приветливым, 
уравновешенным, умеющим нахо-
дить общий язык с каждым из 
подчиненных или жителей. На 
вопрос легко ли быть Главой, 
Павел Евгеньевич отвечает: «Да, 
если соблюдать эмоциональный 
баланс, не выплескивая на людей 
негативную энергию, сначала 
думать, а потом говорить». И нам 
кажется, что у него это отлично 
получается!
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В феврале на Приморском шоссе 
вблизи башни Лахта Центра при-
ступили к возведению двух новых 
съездов. Первым этапом этой ра-
боты станет устройство временной 
эстакады. Сейчас ведутся работы 
по устройству свай, а также работы 
по сооружению опор путепрово-
да. С апреля 2021 года начинаются 
работы по монтажу металлокон-
струкций. 

Эстакада необходима для рабо-
ты грузоподъемной техники при 
устройстве пролетов моста. Уже го-
товы стойки опоры. Далее на этом 
месте должен будет появиться двух-
полосный Северный съезд с движе-
нием в одном направлении от При-
морского шоссе до перспективной 
площади с круговым движением. 
Длина съезда — 980 метров. Рядом 
с ним появится двухполосный Юж-
ный съезд с движением в одном 
направлении от перспективной 
площади с круговым движением 
до улицы Савушкина. Длина съезда 
— 440 метров. Работы продлятся до 
ноября 2023 года. 

Строительство съездов позволит 
подключить многофункциональ-
ный комплекс Лахта Центр к улич-
но-дорожной сети Приморского 
района, что должно значительно 
снизить транспортную нагруз-
ку. При этом не стоит упускать из 
вида, что в процессе строительства 
любого объекта человек наносит 
убытки окружающей среде. Депу-
таты Муниципального Совета МО 
Лахта-Ольгино обратили внимание 
на то, что работы по установке опор 
транспортных проходов над рекой 
Бобылка привели к сужению ее 
русла. Это, безусловно, вызовет уве-
личение силы течения. Если учесть, 
что это место сбрасывания талых и 
паводковых вод, а также сезонного 
сплава льда, можно сделать вывод, 
что все это с большой долей веро-
ятности приведет к размыву русла 
реки и подтоплению берегов Юж-
ной Лахты.

Многие старожилы поселка Лах-
та помнят работы по углублению 
дна реки, которые велись на этом 
месте в начале 80-ых годов. Тогда 
деятельность человека на долгое 
время нарушила баланс природы. 
Сократилась популяция некото-
рых видов водоплавающих птиц, 
животных и обитателей водоема в 

целом. Уменьшился проход рыбы 
на нерест в Лахтинский разлив, ко-
рюшка начинала нереститься не за-
ходя в реку Бобылка, из-за чего ста-
ла погибать сама и с икрой.

Депутаты инициировали совеща-
ние с подрядчиком, выполняющим 
данный вид работ на нашей терри-
тории.  Совещание было проведе-
но 5 марта, на нем присутствовали 
депутаты Плотницкий В.А., Широ-
нин В.А., Бизин К.В. Открыл сове-
щание Глава муниципального об-
разования, высказав свои опасения 
относительно заужения русла реки 
Бобылки. 

Нам рассказали, что проект стро-
ительства уже прошел экологиче-
скую экспертизу и имеет заключе-
ние Росрыболовства. В соответствии 
с ним должны быть соблюдены два 
важных условия. Во-первых, рабо-
ты не должны проводиться в пери-
од нереста (с 15 апреля по 15 мая). 
Во-вторых, должен быть рассчи-
тан и компенсирован нанесенный 
ущерб. Под компенсацией ущерба 
подразумевается выпуск в водоем 
мальков рыб, которые потенциаль-
но могли пострадать при проведе-
нии строительных работ. Кстати, 
мальки не обязательно должны 
быть выпущены именно в месте 
строительства, для этого подойдет 
любой водоем города и области. 

Что касается русла реки, на се-
годняшний день оно действитель-
но стало уже более чем в два раза. 
Первоначальная ширина русла – 
160 метров, сейчас – 70 метров. Под-
рядчик обещает вернуть ширину 
к первоначальным размерам, как 
только появятся опоры моста. Под-
нимался вопрос и о загрязненной 
реагентами воде, которая сбрасы-
вается в Финский залив. На самом 
деле вода для технических нужд 
после использования проходит не-
сколько ступеней очистки. Очист-
ные сооружения построены рядом, 
на Высотной улице.

Коснулись и сроков проведения 
строительства. В 2021 году планиру-
ют закончить все временные соору-
жения и начать устанавливать сваи. 
Если вопросов с финансированием 
не будет, то первое движение будет 
запущено в декабре 2022 года. 

БЛИЖАЙШЕЕ БУДУЩЕЕ РЕКИ БОБЫЛКА

19 марта состоялось совещание 
по вопросу расширения разгонной 
полосы вблизи железнодорожно-
го переезда в Ольгино. Проблема с 
этим участком дороги возникла до-
статочно давно, а с увеличением по-
тока автомобилей стала чуть ли не 
одной из самых актуальных. За 2020 
год здесь было зарегистрировано 67 
дорожно-транспортных происше-
ствий. Иначе говоря, не проходит 
и недели, чтобы на этом месте не 
произошло аварии. 

На совещании присутствовали 
депутаты Муниципального Совета 
– Бизин К. В., Елина Е. А., Кондуров 
В. А., Плотницкий В. А., Широнин 
В. А. и представитель Комитета раз-
вития транспортной инфраструк-
туры Санкт-Петербурга. Основной 
вопрос для обсуждения – как авто-
мобилям безопасно уйти с желез-
нодорожного переезда? Предлага-
лись разные варианты – продление 
существующей разгонной полосы 
в длину хотя бы на полтора метра, 
уширение проезжей части и появ-
ление полноценной разгонной по-
лосы. Во втором случае потребует-
ся снести деревья, которые растут 
по обочине дороги. Кроме того, 
вблизи дороги, рядом с обочиной 
под землей расположены кабели и 
различные сети. Для полноценно-
го расширения необходимо увести 

ПОЛОСА ДЛЯ РАЗГОНА
все эти сети в другое место. А для 
этого необходимо проектирование 
и длительные этапы согласования. 

КРТИ считает, что решением во-
проса станет изменение режима ра-
боты регулируемого светофорного 
поста. Сегодня светофор регулиру-
ется нажатием кнопки, когда При-
морское шоссе переходят пешехо-
ды. Можно определить временной 
интервал, чтобы поток машин оста-
навливался по световому сигналу. 
Депутаты возразили, что при из-
менении режима работы светофо-
ра полностью встанет Приморское 
шоссе, особенно в летний период, 
когда поток машин движется в сто-
рону Зеленогорска. Таким образом, 
решая одну проблему, мы создаем 
другую.

Решить этот вопрос возможно за 
счет строительства автомобильно-
го путепровода, который появится 
одновременно со строительством 
второго пути железной дороги. Но 
это случится через несколько лет. 
А до этого момента на этом участ-
ке будут регулярно случаться ДТП. 
После обсуждения депутаты ре-
шили обратиться в «Центр транс-
портного планирования». Эта ор-
ганизация выполнит обследование 
участка дороги и даст свои пред-
ложения по решению проблемы. 
Благодаря своим возможностям 
они отрабатывают разные схемы 
движения и варианты работы све-
тофорного поста. Мы также обра-
тились за поддержкой в решении 
этого вопроса к вице-губернатору 
Санкт-Петербурга М.Ю. Соколову. 
О достигнутых результатах мы со-
общим на страницах газеты «Лах-
та-Ольгино».

ОТКРЫТ НАБОР В ТВОРЧЕСКИЕ СТУДИИ
Дом творчества «Юнтолово» от-

крывает набор! 
Студия анимации «МУЛЬТ-

КЛАСС» для детей 6-14 лет (бес-
платные занятия). Руководитель - 
Павел Семенович Мартынов. 

Расписание занятий:
Вторник: 1 группа 14.30 - 16.05, 2 

группа 16.15 - 17.50, 3 группа 18.20 
- 19.55. 

Четверг: 4 группа 14.30 - 16.05,  2 
группа 16.15 - 17.50, 3 группа 18.20 
- 19.55.

ИЗО студия «кАРТинка» для де-
тей 3-6 лет (платные занятия). Ру-
ководитель - Диана Викторовна Ко-
вальчук.

Расписание занятий:
Группа детей от 4 до 6 лет: втор-

ник 17.30 - 18.00, суббота 18.00 - 
18.30.

Группа детей от 3 до 4 лет: втор-
ник 18.15 - 18.45, суббота 18.40 - 
19.10.

Студия лепки и прикладного ма-
стерства «Гончарики» для детей 
от 4 (платные занятия). Руководи-
тель - Инга Григорьевна Геллер.

Расписание занятий:
Группа 1: суббота 15.45 - 18.30.
Группа 2: суббота 16.45 - 17.30.
Записаться можно по телефону 

8 (965) 774-82-55 (вторник-суббота с 
11.00 - 20.00) или лично по адресу: 
Юнтоловский пр., д. 49, корпус 1.

Дом культуры «Ольгино» объ-
являет дополнительный набор в 
студию «Новые голоса» для детей 
и под ростков 6-16 лет.  Руководи-
тель - Танина Лодоре.

Также открыт дополнительный 
набор в театральную студию 
«Юные господа артисты». Руко-
водитель - Анна Александровна Ба-
ландина. 

Справки и запись на прослушива-
ние по телефону: 498-36-29.
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Н А Ш И  Ж И Т Е Л И
МОИ ГОДА - МОЕ БОГАТСТВО

В нынешнем году в муниципаль-
ном образовании Лахта-Ольгино 
свой юбилей отмечают более 100 
человек. Встречающих 95-летие – 
единицы.

8 марта 95 лет исполнилось жи-
тельнице поселка Ольгино Васи-
льевой Антонине Григорьевне. Как 
у большинства людей старшего по-
коления у Антонины Григорьевны 
позади большой и трудный жиз-
ненный путь. Он пройден с чес-
тью и достоинством, уважением 
окружающих людей. Она обычная 

русская женщина, испытавшая на 
своем веку и радости, и горести. Ее 
судьба похожа на судьбу многих 
людей, живших в нашей стране в 20 
веке.

Антонина Григорьевна родилась в 
1926 году, в Новгородской области, 
в деревне Прусска, Уторгожского 
района. С детства была приучена 
к труду, работала в колхозе. Вой-
на нарушила привычную жизнь 
селян, принесла горе и лишения 
в каждую семью. В 1941 году кол-
хоз был эвакуирован в Ленинград. 
Там же оказалась и семья нашей 
героини, получив жилье по адресу 
ул. Красноармейская, д. 7. Ленин-
градскую блокаду девочка встре-
тила пятнадцатилетней. Зимой 
1941 года у нее на руках от голода 
умерла мать и сестра, младшую 
сестру отдали в детский дом. Отец 
тем временем защищал подступы 
к Ленинграду на Лужском рубеже. 
После первой блокадной зимы Ан-
тонину Григорьевну эвакуировали 
по Дороге жизни в Куйбышев, где 
она жила и работала до окончания 
войны. С Победой вернулся с фрон-
та в Ленинград отец и вызвал дочь 
к себе. Она устроилась на работу 
в Ленжиркомбинат на Лиговском 
проспекте, где вскоре познакоми-

лась со своим мужем Борисом. Бо-
рис прошел две войны – Финскую 
и Великую Отечественную, был 
контужен. С конца 1930-ых годов он 
с семьей проживал в поселке Оль-
гино, на Пролетарском проспекте. 
Здесь же и поселилась молодая 
семья. Вскоре роился сын Сергей, 
следом за ним - Федор. Все жизнен-
ные испытания и переживания не 
прошли для Бориса бесследно. Он 
умер в 47 лет, до этого 4 года был 
парализован.

Антонина Григорьевна осталась 
одна с двумя сыновьями на руках. 
Детей нужно было поднимать – 
школа, институт. Ни от какой ра-
боты она не отказывалась. Работала 
швеей на фабрике Бебеля, работала 
уборщицей в Радиоцентре, на Се-
верном заводе в Новой Деревне, на 
курсах. Получила звание «Ветеран 
труда» и ушла на пенсию. 

В ноябре 1990 года священник Ге-
оргий Артемьев был назначен на-
стоятелем еще не действовавшей и 
не возвращенной церкви св. апосто-
ла Петра в Лахте. Первые службы 
проводились возле самого храма, 
поскольку купол храма на тот мо-
мент был без креста, внутренний 
свод перекрыт деревянным потол-
ком, пол разрушен, а стены были 

покрыты сажей.  Антонина Григо-
рьевна стала ходить в церковь вместе 
с другими женщинами и помогать 
с наведением порядка. Постепенно 
стали появляться люди, которые 
вносили свои пожертвования на 
восстановление храма. Необходи-
мо было вести учет, кассу. Антони-
на Григорьевна стала казначеем и 
связала свою жизнь с храмом на не-
сколько десятков лет. В последнее 
время в силу возраста находиться 
на богослужениях стало тяжело, но 
ее регулярно навещает отец Алек-
сей и прихожане, которые не забы-
вают о ее заслугах.

Уходят ветераны, а ведь каждый 
из них хранит свои бесценные вос-
поминания о том, как жила наша 
страна в былые годы. Пусть похожи 
их судьбы в главном, в чем-то – со-
вершенно уникальны, как уникален 
и неповторим каждый человек.  

Н А Ш А  Т Е Р Р И Т О Р И Я
ВНУТРИГОРОДСКОЕ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОЕ ПОЛУКОЛЬЦО. ГОТОВИТЬСЯ ЛИ ЖИТЕЛЯМ ЛАХТЫ?

В новогоднем номере газеты «Лах-
та-Ольгино» мы рассказывали о 
перспективе появления в ближай-
шем будущем двух новых железно-
дорожных маршрутов: Ораниен-
баум - Белоостров и Ораниенбаум 
- Токсово. Реализация этих проек-
тов - лишь часть концепции разви-
тия Санкт-Петербургского транс-
портного узла, суть которой в том, 
чтобы вынести за пределы города 
грузовое сообщение и повысить 
привлекательность общественного 
транспорта (в первую очередь же-
лезнодорожного) для населения.

12 марта было проведено рабо-
чее совещание, на котором обсуж-
дались вопросы начала работ по 
расширению железнодорожных 
веток, сохранения действующих 
пешеходных переходов, установки 
шумозащитного оборудования. На 
совещании присутствовали пред-
ставители института по проектиро-
ванию «Ленгипротранспуть», пред-
ставители ОАО РЖД, Дирекции 
по капитальному строительству 
Октябрьской железной дороги, 
Глава МО Лахта-Ольгино Богданов 
П.Е., Глава МА МО Лахта-Ольгино 

Чепарский В.И., депутаты Лукин 
Н.Н., Плотницкий В.А., Широнин 
В.А.

Первый вопрос, который был 
поднят на совещании – ждать ли 
строительных работ на террито-
рии муниципального образования 
Лахта-Ольгино в 2021 году? Нам со-
общили, что строительство в 2021 
году начнется, но строить будут 
разъезды около станций Яхтенная 
и Тарховка. На протяжении полу-
километра будет реализован пере-
гон для поездов. Что-то похожее 
есть сейчас около ж/д станции Лах-
та – два параллельных пути, на ко-
торых встречаются поезда, движу-
щиеся в разных направлениях. Это 
позволяет повысить пропускную 
способность поездов. Строитель-
ство закончат к декабрю 2021 года, 

но вводить в эксплуатацию будут 
уже в 2022. 

На следующий этап реализации 
проекта еще не выделено финан-
сирование, поэтому говорить о 
сроках проведения работ не прихо-
дится. Но в первую очередь займут-
ся проектированием территории. 
Благодаря проекту станет понятно 
какую площадь займет второй же-
лезнодорожный путь, а также где 
будут размещены коммуникации 
и шумозащитное оборудование. 
Далее проведут экспертизу, на ко-
торой определят какие именно по-
надобятся системы шумозащиты. 
Действующий железнодорожный 
путь будет сохранен. 

Был задан вопрос – планируют 
ли сохранять действующие пеше-
ходные переходы? На сегодняшний 
день их на нашей территории 4: 
у ж/д переезда Ольгино, на Клю-
чевом проспекте, у ж/д переезда 
Лахта и вблизи ул. Южная. Нам 
ответили, что в процессе создания 
проектных документов планирует-
ся собрать мнения и предложения 
Местной Администрации, поэтому 
действующие пешеходные перехо-

ды мы постараемся сохранить.
Еще одной проблемой, которая 

появится уже после строительства 
второго пути в районе станции 
Ольгино, станут бесконечные проб-
ки. Ни для кого не секрет, что и на 
сегодняшний день, при закрытии 
переезда во время движения по-
езда, в час пик поток машин зани-
мает почти весь Коннолахтинский 
проспект. Если железнодорожных 
пути будет два, то закрывать пере-
езд для движения поездов станут в 
два раза чаще. А при условии, что 
к тому времени вырастет числен-
ность жителей за счет строитель-
ства новых очередей ЖК «Юнто-
лово», пробки будут огромными. 
Что, скорее всего, приведет еще и к 
большему количеству ДТП на этих 
участках. Решить проблему можно 
за счет строительства автомобиль-
ного путепровода, что и планируют 
сделать. Кроме того, то, что поездов 
станет больше и ходить они будут 
чаще, должно повысить привлека-
тельность этого способа передви-
жения для местного населения. Мы 
надеемся, что пассажиров станет 
больше, чем автомобилистов.
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Н А Ш А  И С Т О Р И Я
СТЕНБОК-ФЕРМОРЫ. КТО ОНИ - ПОСЛЕДНИЕ ВЛАДЕЛЬЦЫ ЛАХТИНСКОГО ИМЕНИЯ?

Мы живем внутри истории. И от 
того, что мы редко об этом вспоми-
наем, ничего не меняется. Мы жи-

вем в мире, который был построен 
людьми, жившими до нас. И как 
не удивительно, мы пользуемся 
тем, что строили, создавали до нас 
предыдущие поколения. Мы посе-
ляемся в домах, которые выстрое-
ны людьми из прошлого, читаем 
книги, написанные ими, живем в 
чем-то подражая им. Мы их на-
следники, пусть не праву родства, 
но праву одного города и единого 
потока истории, в котором мы на-
ходимся. 

Наследие нашего родного края 
нескончаемо богато и разнообраз-
но. Сегодня я расскажу о последних 
владельцах имения Лахта – граф-

ском роде Стенбок-Ферморов. 
Представители древнего графско-

го рода Стенбок-Ферморов на про-
тяжении многих десятилетий верой 
и правдой служили России. Швед-
ский род Стенбоков обосновался в 
России после присоединения Эст-
ляндии, шотландский — Ферморы 
— в годы правления императрицы 
Анны Иоанновны.

 Графский род Стенбок происхо-
дит от Ионса, шведского государ-
ственного советника. Его потомок в 
11-м колене Олоф Арфведсон, пер-
вым принял фамилию Стенбок. 

Английская фамилия Фермор 
происходит от одного из сподвиж-

ников Вильгельма Завоевателя. 
Виллиам Фермор покинул оте-
чество из-за приверженности к 
дому Стюартов. Сын его Виллиам 
(Вилим Вилимович) поступил на 
службу при Анне Иоанновне, а при 
Елизавете Петровне, будучи гене-
рал-аншефом, командовал русской 
армией. В 1758 году за победу под 
Цорндорфом он получил Андре-
евскую ленту, а император герман-
ский Франц I возвел его в графское 
достоинство Римской империи. 

При Екатерине II он становится 
губернатором в Смоленске. Сын 
графа Вильгельма был бездетным.  
Дочь Сара вышла замуж за графа 

А К Т У А Л Ь Н О
БЕЗОПАСНАЯ КРОВЬ ДЛЯ ВСЕХ

Кто может стать донором в России и почему это важно

20 апреля в России отмеча-
ют Национальный день донора 
крови. Такому огромному мегапо-
лису как Санкт-Петербург до-
норская кровь для переливания 
требуется ежедневно. В ней 
нуждаются пострадавшие в серь-
езных авариях, при пожарах, 
люди с заболеваниями крови, 
роженицы. Переливание плазмы 
крови доноров с антителами к 
COVID-19 – один из потенциально 
эффективных методов лечения 
новой коронавирусной инфекции. 
За один раз донор сдает около 450 
миллилитров крови. Этот, казалось 
бы, небольшой объем может 
спасти жизнь даже не одного, а 
трех человек.

Дата 20 апреля выбрана не 
случайно. В 1832 году именно 
20 апреля молодой акушер-
экспериментатор в Петербурге, 
Андрей Мартынович Вольф, смог 
провести первое переливание 
крови, увенчавшееся успехом. 
Осуществил он его женщине с 
акушерским кровотечением после 
родов. Благодаря помощи мужа 
и грамотной работе врача, жизнь 
молодой роженицы была спасена, 
а случай получил широкую 
известность.

Как стать донором крови
Сегодня согласно законодатель-

ству РФ донором может стать 
дееспособное лицо, являюще-
еся гражданином РФ, либо ино-
странные граждане, проживаю щие 
на территории РФ на законных ос-
нованиях не менее одного года или 
лица без гражданства, достигшие 
возраста 18 лет, изъявившие добро-
вольное желание сдать кровь и 
(или) ее компоненты, прошедшие 
медицинское обследование и не 
имеющие противопоказаний.

В конце дотации выдается 
справка, которая дает право на 
2 оплачиваемых дня отдыха (ст. 
186 ТК РФ). А также денежная 
компенсация на питание.

Распространенные мифы о 
донорстве крови

1. Сдавать кровь опасно. Во 
время сдачи крови можно 
заразиться заболеваниями, кото-
рые пере да ются с кровью. 

На самом деле: сдача крови безо-
пасна для донора — все донорские 
пункты в России обеспечены одно-
разовым, стерильным оборудова-
нием, индивидуальными система-
ми. Шприцы и иглы одноразового 
пользования вскрывают только в 
присутствии донора. После исполь-
зования они уничтожаются.

2. У меня распространенная 
группа крови, моя кровь никому 
не нужна.

На самом деле: именно такая 
кровь нужнее всего! Если она так 
распространена среди здоровых, 
то она так же распространена и 
среди больных. Кровь всех групп 

— и распространенных, и редких — 
требуется постоянно.

3. Сдача крови – долгая 
процедура. Станции перелива-
ния работают в неудобное время, 
когда люди заняты на работе или 
учебе.

На самом деле: сдача цельной 
крови занимает не более 15 минут, 
сдача компонентов крови (плазмы, 
тромбоцитов) длится дольше, от 30 
минут, но не более полутора часов. 
Специально для тех, кто не может 
сдать кровь в будни, ежегодно 
проводится всероссийская «Суб-
бо та доноров», а также есть 
возможность организовать выезд-
ной день донора в компании или в 
ВУЗе.

4. Регулярные кроводачи 
заставляют организм вырабаты-
вать кровь в большем объеме, 
что вредно для здоровья и 
вызывает зависимость. 

На самом деле: донорство не 
наносит вреда организму здорового 
че ло века, а кроводачи не могут 
вызвать привыкание, так как 
организм человека эволюционно 
приспособлен к кровопусканиям.

Кровопускание в научно-обосно-
ванных дозах обладает некоторым 
стимулирующим эффектом, поэ-
то  му доноры, в большинстве 
своем, активные и жизнерадостные 
люди. Регулярные кроводачи не за-
ставляют организм «вырабатывать 
больше крови», зато приучают его 
быстрее восстанавливаться после 
кровопотери.

5. Сдавать кровь надо утром на 
голодный желудок.

На самом деле: доноры как раз, 
наоборот, должны обязательно 
позавтракать перед процедурой. 
Утренний прием пищи, правда, 
должен быть очень легким, 
содержащим в основном углеводы. 
Это может быть каша на воде, 
фрукты, чай с печеньем. Никаких 
молочных или жирных продуктов.

Учреждения Службы Крови, в ко-
торых можно сдать донорский 
материал (ближайшие к муни-
ципальному образованию Лах-
та-Ольгино):

1. Всероссийский центр экстрен-
ной и радиационной медицины 
им. А.М. Никифорова МЧС Рос-
сии, Отделение трансфузиологии. 
Адрес: ул. Оптиков д. 54. Телефон: 
702-63-45 (доб. 3619, 3614).

2. Санкт-Петербургская Город-
ская больница Святого Великому-
ченика Георгия, отделение перели-
вания крови. Адрес: Северный пр., 
д. 1. Телефон: 576-51-72.

3. ФГБУ «СЗФМИЦ им. В. А. Ал-
мазова» Минздрава России. Адрес: 
ул. Аккуратова, д. 2. Телефон: 702-
37-46.

4. Санкт-Петербургская Город-
ская клиническая больница № 31, 
отделение переливания крови. 
Адрес: пр. Динамо, д. 3. Телефон: 
246-00-55.

5. Отделение переливания крови 
Первого Санкт-Петербургского го-
сударственного медицинского уни-
верситета им. акад. И.П. Павлова. 
Адрес: ул. Льва Толстого, д. 19, кор-
пус 53. Телефон: 429-24-13.

Перечень всех станций перелива-
ния можно найти на сайте: yadonor.
ru. 

Герб рода Стенбок-Фермор
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Понтуса Стенбок. 15 февраля 1825 
года высочайше дозволено полков-
нику графу Магнусу-Ивану Фри-
дриху Стенбоку (сын Сары Стен-
бок-Фермор) присоединить к своей 
фамилии фамилию его деда, гене-
рал-аншефа графа Фермора, с рас-
пространением сего именования и 
на его потомков. В 1849 году соеди-
ненный герб сих фамилий удостоен 
высочайшего утверждения. Такова 
история возникновения фамилии и 
рода графов Стенбок-Ферморов.

 В 1835 году поручик и кавалер 
лейб-гвардии конного полка граф 
Александр Иванович Стенбок-Фер-
мор был обвенчан с девицею На-
деждою Алексеевной, дочерью от-
ставного гвардии корнета Алексея 
Ивановича Яковлева. Трудно ска-
зать, была ли счастлива семейная 
жизнь графа, но Надежда Алексеев-
на принесла мужу огромное состоя-
ние. Их брак был союзом богатства 
и знатности. Став графиней, Наде-
жда Алексеевна вошла в аристокра-
тические круги, была тесно связана 
с императорским двором. Она вела 
светский образ жизни - балы, при-
емы, наряды, драгоценности, за-
граничные путешествия. При этом 
Надежда Алексеевна унаследовала 
и природную смекалку. 

Семейство Стенбок-Ферморов 
бы  ло одним из самых богатых в 
царской России. Им принадлежали 
заводы и прииски на Урале, особ-
няки в Петербурге, виноградники 
на побережье Южного Крыма, они 
всегда были близки к император-
скому двору. Многочисленная се-
мья графов Стенбок-Фермор имела 
родственые связи с  фамилиями 
князей Гагариных, Барятинских, 
Волконских, Орловых, Долгоруко-
вых, графов Апраксиных. Мужской 
род Стенбок-Ферморов был изве-
стен своим бесстрашием, в любых 
обстоятельствах, хранивших вер-
ность долгу.

 Семейство графов Стенбок-Фер-
мор владели в Петербурге несколь-
кими особняками. Один из них 
- творение архитектора В.П. Цей-
длера -  дом, стоящий по Волхов-
скому переулку на Васильевском 
острове (ныне наб. Макарова, д. 12). 
Цейдлер построил на берегу Фин-
ского залива по проекту архитекто-
ра А.И. Кузнецова в 1890-х годах  и 
каменный двухэтажный особняк - 

Охотничий замок. В нем был устро-
ен большой двухцветный зал, на 
второй этаж вела лестница работы 
скульптора Грациозо Ботта.

Стенбок-Ферморы владели также 
особняком на Английской набе-
режной, доходным домом на углу 
Загородного проспекта и Звениго-
родской улицы (архитектор Л.П. 
Шишко). 

Семья графов Стенбок-Фермор 
владели заводами и приисками 
в Верх-Исетском горном округе 
Пермской губернии. Предприятия 
добывали уголь, медную и желез-
ную руду, редкоземельные элемен-
ты (осмий, иридий), а также золото 
и серебро. 

История Верх-Исетского метал-
лургического завода берет свое 
начало с первой трети XVIII века 
и связана с военными реформами 
Петра I. В 1723 году был построен 
Екатеринбургский железодела-
тель ный завод, основателем кото-
рого были Василий Татищев и Ге-
орг Вильгельм де Генин. Завод дал 
начало городу, который носил имя 
жены Петра - Екатерины I. Но из-
за нехватки воды екатеринбургский 
завод мог остановиться, поэтому по 
указу Вильгельма де Геннина в 1725 
году в двух верстах от Екатеринбур-
га началось строительство запасной 
плотины, образовавшей Верх-Исет-
ский пруд. Весной 1726 года плоти-
на была готова. У новой плотины 
Вильгельм де Геннин распорядился 
построить новый железоделатель-
ный завод, который он назвал  име-
нем дочери Петра I и Екатерины 
I — завод цесаревны Анны. После 
смерти дочери Петра завод стал на-
зываться Верх-Исетским. 

19 ноября 1726 года завод выдал 
первое кричное железо. Через де-
сять лет, в 1736 году, на Верх-Исет-
ском заводе была построена домна 
с двумя горнами, и завод смог са-
мостоятельно выполнять государ-
ственные военные заказы: отливать 
пушки и ядра, переделывать чугун 
для изготовления оружия Оло-
нецкими и Сестрорецкими ору-
жейными заводами. Вся заводская 
продукция имела клеймо, утверж-
денное Вильгельмом де Генниным 
— «крест ширококонечный». В 1774 
году владельцем завода становится 

петербургский купец Савва Яковле-
вич Яковлев – прадед нашей герои-
ни Надежды Алексеевны. Династия 
Яковлевых владела заводом боль-
ше 140 лет. В торговом мире желе-
зо  этого завода было известно как 
«яковлевское», имело клеймо «А.Я. 
Сибирь» с изображением соболя и 
высоко ценилось за хорошее каче-
ство. Доставшееся от отца и деда 
наследство, Надежда Алексеевна 
сумела многократно приумножить. 
Она сама вела хозяйство, загляды-
вая в амбарные книги, проверяя 
счета, помещая наличные средства 
в ценные бумаги. Завещание после 
смерти графини Надежды Алексе-
евны было определено в 3 571 217 
рублей 84 копейки. 

Я познакомила вас с членами се-
мьи Стенбок-Ферморов, кем были 
положены истоки владельцев лах-
тинского имения. А теперь перей-
дем к истории имения Лахта и не-
посредственно его владельцам.

Участок под названием Лахта в 
XVIII веке при Петре I был казенной 
собственностью — здесь заготавли-
вали лес для печей Сестрорецкого 
оружейного завода, на руднике Ды-
бун добывали железо. Екатерина II 
пожаловала генерал-фельдцехмей-
стеру графу Григорию Григорье-
вичу Орлову земли в юго-западных 
окрестностях Петербурга. В 1764 
году ему отдали мызу Лахта с 208 
душами. Не позднее 1768 года во 
владение имением вступил граф 
Яков Александрович Брюс, внук 
первого обер-коменданта Петер-
бурга Р.В. Брюса. В 1788 году за ним 
числилась мыза Лахта с принад-
лежавшими ей деревнями Лахта, 
Дубки, Лисий Нос и Конная с 238 
душами. После смерти Якова Брю-
са в 1791 году владелицей земель 
стала супруга полковника Васи-
лия Никитича Куломзина — Сара 
Яковлевна, урожденная графиня 
Стенбок. Затем имением владела 
статская советница Капитолина 
Ивановна Яковлева, урожденная 
Логинова, она была женой старше-
го сына Ивана Михайловича Яков-
лева. 5 октября 1844 года имение 
Лахта с торгов купил Александр 
Иванович Стенбок-Фермор, кото-
рый в 1835 году обвенчался с доче-
рью отставного корнета Алексея 
Ивановича Яковлева - Надеждой, 
правнучкой заводчика Саввы Яков-
левича Яковлева.

 В апреле 1862 года новый вла-
делец Александр Александрович 
Стенбок-Фермор вступил в права 
наследства имением общей площа-
дью 4546 десятин 503 сажени,  но его 
мать Надежда Алексеевна настояла 
на том, чтобы Александр Алексан-
дрович Стенбок-Фермор продал 

имение Лахта за 190 тысяч рублей 
своему брату Владимиру. 

Владимир Александрович, воспи-
танник Александровского лицея, 
служил в гусарском полку, участво-
вал в Русско-турецкой войне и в 
1879 году вышел в отставку. На сле-
дующий год был построен Охотни-
чий замок по проекту архитектора 
А.И. Кузнецова. В 1896 году, после 
смерти Владимира Александро-
вича имение перешло к его сыну, 
Александру Владимировичу Стен-
бок-Фермор (еще несовершенно-
летнему). Окончив пажеский кор-
пус, он служил в гусарском полку, 
участвовал в Русско-японской вой-
не в 1904 году, на фронте обвенчал-
ся с Ольгой Платоновной Ножико-
вой, которая специально приехала 
к нему в Маньчжурию. 

Графы Стенбок-Ферморы 
промышленники, меценаты

Глубокая образованность, пре-
красное знание истории России и 
ее традиций, личное благочестие 
отличали представителей этого 
славного рода. Где бы ни жили чле-
ны семейства Стенбоков, везде их 
усердием воздвигались православ-
ные храмы, устраивались больни-
цы для бедных и приюты для детей.

Хозяевам Лахты было известно, 
что история этих мест связана с 
именем императора Петра Вели-
кого. Государь часто бывал здесь, 
в окрестностях Лахты был найден 
знаменитый Гром-камень, послу-
живший постаментом Медному 
Всаднику.  Кончина Петра Велико-
го, по преданию, также была свя-
зана с событиями, произошедши-
ми близ Лахты. В то время, когда 
Лахтой владел Владимир Алексан-
дрович Стенбок-Фермор, возникла 
идея увековечить память о христи-
анском подвиге первого императо-
ра. 29 июня (12 июля) 1893 года на 
берегу залива состоялось торже-
ственное освящение часовни во имя 
святого апостола Петра, небесного 
покровителя императора Петра I, а 
31 июля 1894 года — торжественное 
освящение храма во имя святого 
апостола Петра. Землю для часов-
ни и храма пожертвовали хозяева 
имения, они же неустанно пеклись 

СТЕНБОК-ФЕРМОРЫ. КТО ОНИ - ПОСЛЕДНИЕ ВЛАДЕЛЬЦЫ ЛАХТИНСКОГО ИМЕНИЯ?

Охотничий замок в Лахте

Верх-Исетский завод

Графиня Ольга Платоновна (в центре)
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о благоукрашении лахтинских свя-
тынь. 

Особое внимание уделяли хозя-
ева имения образованию местных 
жителей. На средства графа Влади-
мира Александровича рядом с хра-
мом было построено двухэтажное 
деревянное здание. Здесь 11 янва-
ря 1895 года была открыта церков-
но-приходская школа, в которой 
обучались местные дети. Графи-
ня Мария Александровна Стен-
бок-Фермор учредила при церкви 
приют для обездоленных детей. 

Сердца благочестивых супругов 
всегда отзывались на боль и горе. 1 
сентября 1896 года на взморье была 
построена и освящена деревянная 
часовня во имя Божией Матери 
Утешительницы всех страждущих 
и горем опечаленных. В этой ча-
совне отпевали утонувших в водах 
Финского залива. Позднее, после 
кончины Владимира Александро-
вича, его благочестивая супруга 
воздвигнет на лахтинском кладби-
ще часовню во имя святого равноа-
постольного князя Владимира.

Заботились Стенбок-Ферморы и 
о благосостоянии своих подданных, 
жителей Лахты и Ольгино, пред-
принимали всевозможные усилия 
для улучшения облика этих земель, 
привносили в сельскую жизнь но-
вые, прогрессивные черты. В 1910-е 
годы разрабатывался проект прове-
дения в Лахту трамвая, прекрасные 
продукты поставляла дачникам 
молочная ферма, обдумывалась 
возможность получения лекарств 
из морских водорослей. Молодой 
граф Александр Владимирович 
устроил в Лахте кирпичный и тор-
фяной заводы. 

Он покровительствовал и науч-
ным начинаниям, снаряжая экспе-
дицию на Ледовитый океан. Дело 
заключалось в следующем: извест-
ный ученый К.А. Воллосович на 
острове Большом Ляховском на-
шел тушу мамонта. Ее необходимо 

было переправить в Петербург че-
рез Якутск. Нужны были большие 
деньги, чтобы обеспечить перевоз-
ку туши с оплатой холодильника 
для хранения. Академия наук от-
казалась оплатить расходы. Вол-
лосович пошел на отчаянный шаг.  
Он обратился за помощью к графу 
Александру Владимировичу Стен-
бок-Фермору, рассказав ему о своих 
злоключениях. Граф был милостив 
и дал ученому необходимую сумму, 
а мамонтом распорядился по-свое-
му: просто подарил его Парижу. 
Так туша гиганта и поныне вызыва-
ет всеобщее удивление у посетите-
лей Парижского музея Жарден де 
Плантс.

В Лахте был организован первый 
в России лаун-теннис клуб. Его воз-
главлял архитектор Василий Шауб. 
Успешно работали театр Грюн-
буша, кинематограф Семенова, 
курсировали пароходы «Лахта» и 
«Ольгино». 

Когда разразилась Великая вой-
на, Мария Александровна Стен-
бок-Фермор в 1915 году устроила 
в графском замке лазарет для ра-
неных на 125 коек. Лазарет был 
открыт при содействии Всерос-
сийского земского союза. Врачами 
были местные жители. Заведовала 
лазаретом врач, жительница Оль-
гино Анастасия Николаевна Мака-
рова. 

Пример жертвенности и служе-
ния ближним, явленный жизнью 
каждого из членов семейства Фер-
моров, нашел глубочайший отклик 
в сердцах лахтинских жителей. В 
годы войны на каждой церковной 
службе собирали средства для се-
мей воинов, сражавшихся на фрон-
те, поминали погибших, прихо-
жане жертвовали на содержание 
детей, оставшихся сиротами, вно-
сили свою лепту в пользу склада Ее 
Величества Государыни, в Комитет 
Великой княгини Ольги Николаев-

ны.
Графиня Мария Александров-

на Стенбок-Фермор умерла в 1916 
году. Ее сын, граф Александр Вла-
димирович, получивший в наслед-
ство лахтинское имение, служил 
в годы войны в армии союзников. 
Пос ле 1917 года они с супругой в 
Россию не вернулись. Граф Алек-
сандр Владимирович Стенбок-Фер-
мор, последний владелец лахтин-
ского имения, умер в Париже в 1945 
году.

После революции, весной 1919 
года, в замке Стенбок-Ферморов 
была устроена экскурсионная стан-
ция с музеем природы, зоологи-
ческой и энтомологической лабо-
раториями. В музее и на станции 
работали настоящие подвижники, 
которые не только смогли сохра-
нить замок от разрушения, но и в 
тяжелейших условиях продолжали 
заниматься научной работой, при 
этом все свои силы отдавали спа-
сению детей. Лахтинская и ольгин-
ская интеллигенция продолжила 
дело Стенбок-Ферморов, занимаясь 
образованием и воспитанием те-
перь уже не только местных детей, 
но и тех, кого привозили из голод-
ного Петрограда. 

В 1919 году часовня на берегу за-
лива была закрыта и заколочена, а в 
1924 году - уничтожена. В 1939 году 
в помещении храма святого апо-
стола Петра был устроен киноте-
атр «Звезда». Но и в те годы, когда 
царствовала советская идеология, 
люди жили по законам совести, до-
бра и милосердия. Защищали свою 
землю в годы войны, учили детей, 
заботились о немощных и слабых. 

12 июля 1989 года на первый мо-
лебен у стен разрушенного храма 
собрались местные жители, кото-
рые всем миром будут разгребать 
завалы мусора, чистить стены, мыть 
полы. 12 июня 1994 года состоялось 
полное освящение храма.

Было восстановлено почитание 
христианского подвига императо-
ра Петра I и традиции, заложенные  
Стенбок-Ферморами. Как в преж-
ние времена, 12 июля празднич-
ный крестный ход от храма святого 
апостола Петра следует к тому мес-
ту на заливе, где стояла часовня. В 
2000 году здесь была посажена ма-
ленькая сосенка в память о Петров-
ской сосне и возведен мемориал, 
напоминающий о христианском 
подвиге русского государя. Память 
об истории возникновения храма в 
Лахте, память о благочестивых хо-
зяевах лахтинского имения объеди-
нила прихожан, местных жителей, 
историков, учителей, представите-
лей муниципальной и районной 
властей.

В 1990 году в деревянном здании 
бывшей больницы для бедных был 
открыт первый в России хоспис. Не 
случайно хоспис был открыт имен-
но в Лахте. Тишина и красота этих 
мест, берег залива, необыкновен-
ные закаты — все согревает душу, 
помогает болящему человеку ощу-
тить красоту Божьего мира. В 1994 
году при хосписе было образовано 
православное сестричество во имя 
святой преподобномученицы Ве-
ликой княгини Елизаветы. Сестры 
ухаживают за больными людьми, 
помогают им, утешают. С 1996 года 
сестричество, совместно с хосписом 
№ 1, помогает детям, чьи родители 
безнадежно больны раком. В 2002 
году сестричеству было передано 
в аренду здание для работы с деть-
ми. В настоящее время здесь раз-
мещается дневной стационар для 
несовершеннолетних, оказавшихся 
в трудной жизненной ситуации, и 
семейный приют для детей-сирот.

Один из потомков великого 
графского рода Андрей Иванович 
Стенбок-Фермор родился в семье 
потомственного конногвардейца 
штабс-ротмистра лейб-гвардии 
Кон ного полка графа Ивана Ива-
новича Стенбок-Фермора в Че-
хословакии, куда была вынужде-
на эмигрировать его семья. Затем 
Стенбок-Ферморы жили во Фран-
ции в Париже, а после второй ми-
ровой войны переехали в США. 
Поэтому Андрей Иванович являлся 
подданным Соединенных штатов. 
Жил в США, Франции, последние 
годы провел в Бельгии. Андрей Ива-
нович свято хранил семейные тра-
диции, переданные ему его пред-
ками. Он был высокообразованным 
человеком, работал переводчиком, 
являлся знатоком русской истории, 
семейной генеалогии. В 2000 году 
приезжал в Россию и посетил быв-
шее имение своих предков. 

Память о традициях милосердия 
и благотворительности последних 
владельцев лахтинского имения 
оказалась необычайно действенна и 
глубока. Сегодня сама жизнь Лахты 
и Ольгино свидетельствует о про-
должении и развитии многих начи-
наний, которые были предприняты 
Стенбок-Ферморами.

Материал подготовила краевед 
Логунова Ольга Викторовна

СТЕНБОК-ФЕРМОРЫ. КТО ОНИ - ПОСЛЕДНИЕ ВЛАДЕЛЬЦЫ ЛАХТИНСКОГО ИМЕНИЯ?

Графиня Мария Александровна

Лазарет в графском замке (1915 год)

Граф Андрей Иванович Стенбок-Фермор
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Г р а ф и к  р а б о т ы  э к о м о б и л я 
в  а п р е л е  2 0 2 1  г о д а

М О  Л а х т а - О л ь г и н о 
( у л .  С о в е т с к а я ,  д .  2 )

1 0  а п р е л я  2 0 2 1  ( 1 0 . 0 0 - 1 1 . 0 0 )
2 1  а п р е л я  2 0 2 1  ( 1 0 . 0 0 - 1 1 . 0 0 )
3 0  а п р е л я  2 0 2 1  ( 1 0 . 0 0 - 1 1 . 0 0 )

ПОЗДРАВЛЯЕМ ЮБИЛЯРОВ
От лица депутатов Муниципального Совета Муниципального образования Лахта-Ольгино примите наши            

искренние поздравления с юбилеем! Пусть ваш каждый следующий день жизни будет добрым и счастливым, 
придает энергии и сил, воплощает в жизнь все планы и замыслы. Пусть тепло семейного очага всегда защища-

ет вас от жизненных невзгод, а будущее готовит много лет, наполненных крепким здоровьем, 
добрыми событиями, радостью и счастьем!

95 лет
Половинкина Анна Ефремовна - 07.01.1926 

Васильева Антонина Григорьевна - 08.03.1926 
Власова Елена Николаевна - 24.03.1926 

85 лет
Соколова Галина Сергеевна - 11.01.1936 
Федоров Владимир Кузьмич - 11.01.1936 
Цветкова Галина Данатовна - 21.02.1936 

80 лет
Никитин Андрей Иванович - 25.02.1941 

Новикова Полина Николаевна - 20.03.1941 
Перепадя Нина Ивановна - 26.03.1941 

75 лет
Будаков Юрий Ильич - 13.01.1946 

Шорохова Евгения Анатольевна - 17.03.1946 

70 лет

Семеницкая Валентина Николаевна - 05.01.1951 

Степанова Татьяна Анатольевна - 07.01.1951 

Захарова Вера Егоровна - 10.01.1951 

Дымашевская Галина Викторовна - 13.01.1951 

Попова Вера Васильевна - 13.01.1951 

Душкина Татьяна Владимировна - 19.01.1951

Калинкина Надежда Анатольевна - 01.02.1951 

Иванеев Сергей Семенович - 10.02.1951

Данилова Надежда Анатольевна - 13.02.1951 

Русанов Сергей Степанович - 14.02.1951 

Калинкин Владимир Сергеевич - 16.03.1951 

Матвеева Лидия Федоровна - 25.03.1951 
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